

DIRECTOR
ADMINIS-
TRADOR:
JESUS
ROMAN
PEREZ

SARABRIA

ADMINIS-
TRACION:
ARRABAL
DE SALA-
MANCA, 2.
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESES AGRICOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLITICOS

VIVIMOS DE CASUALIDAD

El 24 del actual, casi tenemos otra desgracia en el ferrocarril; estuvo a punto de ser alcanzado el tren número 28, correo de Asturias, por el tren número 24, correo de Santander.

Si las precauciones que guardó el maquinista del 24 no las hubiera realizado, entonces hubiera sido no un accidente y si una catástrofe.

¿Es para esto para lo que nos pedían rectificación los ferroviarios? Este caso, aun cuando no haya tenido trascendencia, es de gravedad. ¿Es un hecho de impericia, de abandono, de negligencia o de intención?

No lo sabemos, el caso es que la aguja estaba mal cambiada. El guarda agujas que allí hacía servicio o no supo o se equivocó. El guarda agujas Tomás Aranda dió entrada al tren 24 por la misma vía en que se hallaba parado el tren 28, y gracias que apercibido el maquinista del 24, pudo parar el tren a unos cuarenta metros del otro que se hallaba estacionado.

¿Cómo pudo suceder esto? No nos lo explicamos. El guarda agujas debió cerrar la aguja y después ponerla el candado. El vigilante jefe debió inspeccionar la aguja. ¿Lo hizo? ¿Podemos saber quien tenía la llave del candado? Aquí hay uno o varios culpables ¿serán varios?

La causa de esto es que unos cuantos por negligencia, no cumplieron sus obligaciones, aun cuando las conozcan.

Ahora vamos al verdaderamente culpable.

Prohibido por disposiciones vigentes está el que las entradas de vías a las estaciones se hagan en curva, desmonte, pendiente, etc; ¿por qué se trazó y construyó la actual estación en estas condiciones? ¿Por que lo aprobó el Gobierno? Por la negligencia y conveniencia de los menos en perjuicio de los más ¿Conformes con este criterio? ¿Qué ha de hacer! Esta es una de las cien mil cosas que ponemos como certeza de nuestras afirmaciones hechas en el artículo *Capítulo de Crímenes* publicado en nuestro número del 13 del actual.

CRÓNICA

HONOR INHUMANO

Protegida por las sombras de la noche avanza presurosa y con cautela una mujer, pobremente vestida. Después de cruzar calles angostas y solitarios paseos, llega, por fin, a un vetusto edificio. Percíbense débiles vagidos. La desconocida mujer atisba inquieta las inmediaciones de la austera morada. Breves instantes de zozobra y... consumado el crimen, a espaldas de la sociedad y de las leyes, y a la vista de Dios... ¡O,

abandono sin lágrimas! cometido en el silencio augusto de las horas de paz; tus misterios solamente serán conocidos si la casualidad no hace brillar la estela de tu origen, por la penumbra cómplice de una pared convertida en "carinoso seno de una madre común que oculta con su manto deshonras punibles...."

En el comedor de un elegante palacio, varias personas esperan el "su encargo se cumplió sin contratiempos". Entre los reunidos, hay hombres y mujeres. Su conversación es perezosa, de puro cumplimiento. ¡Que han de hablar esos seres. si en aquellos momentos pesa sobre sus almas un pecado imperdonable y, acaso, una grave responsabilidad! delito que, sino es borrado cumpliendo el deber de humanidad y de amor, atormentará tenazmente, con profundos remordimientos, a quienes le competieron. En todos los semblantes se manifiesta la misma ansiedad: la de que haya desaparecido un peligro acusador.

Rápidamente entra en la estancia una mujer. Viene jadeante y ligeramente emocionada, la infame encubridora. Detalladamente explica sus sobresaltadas y activas diligencias, coronadas, al fin, por la "felicidad", dando a sus palabras, de alcahueta redomada, cierto tono de amargura, que a sus "señores" pareceles una indudable prueba de afecto hacia el expósito. De buena gana hubiera derramado unas cuantas lágrimas, la humilde "protectora de desgracias", llanto de plañidera que hubiese aumentado bastante el premio concedido a sus "buenos" servicios; pero no la inspiraba tanta lástima un pobre hijo del vicio, arrojado del seno de una familia "honrrada y cristiana", para suspirar y gemir como una inconsolable desventurada. Si los interesados en el asunto no tenían pesadumbre por lo que terminaban de hacer; si la misma madre no reflejaba tristeza en sus ojos; si las caras se habían alegrado cuando ella les dió la noticia del satisfactorio cumplimiento de su comisión, ¿era lógico y oportuno extinguir la satisfacción que nacía en sus "señores", solo por el capricho de aparentar un sentimiento que no la embargaba?... Y sobre todo, ¿cuantos casos de abandonar a sus hijos permanecerán ocultos, sin compasión de nadie los expósitos, viviendo los culpables en aparente bienestar! ¡Es así el mundo...!

Al bajo balcón se asoma una dama perfumada, poniéndose a colokuar con un caballero, trajeado a toda moda. Conversa muy bajito la enamorada pareja.

No media entre ellos fervientes juramentos de eterno amor, ni frases de ternura, ni éxtasis prolongados. Tratan exclusivamente de una cuestión, hartamente seria; de la honra de ambos. Pasada la primera grata impresión al conocer el triunfo de la astuta alcahueta, habla extensamente el "educado" galán

acerca del futuro casamiento. Sus proposiciones, parecénla aceptables a su amada.

Celebrado el himeneo, parten de la ciudad los "felices" desposados. Desean viajar mucho, mucho; visitar otros países, saborear las dulces mieles del primer y último vuelo dichoso, que los seres unidos para levantar un hogar, realizan sin dolores de cabeza, producidos por cálculos o disgustos familiares; desean olvidar con expansiones el dolor de una afrenta, que acusadora les sigue a todas partes; desean alejar de su memoria el recuerdo sombrío de un recién nacido y la angustia infinita de días terribles. ¡Inútiles serán cuantos esfuerzos hagan por aislarse de un pesar que dentro del corazón tiene escondido lechol.. Sobre el tálamo nupcial descenderá una bruma de inquietas visiones, en las horas rientes de inefable voluptuosidad. Sus caricias hablarán de llantos lejanos, de escondidas vergüenzas...

Regresan a su tierra, a la tierra de sus amores y de sus tormentos, al rincón de su patria, en donde han de formar el nido de sus afectos, la cuna de una generación fuerte, la palestra abrumadora, en cuyas escabrosidades se apagarán los bríos de un matrimonio... pecador, luchando contra las adversidades de la vida.

Un hermoso palacio, como el que tienen sus padres, les espera orgulloso. Correctos criados y coruscantes carruajes proporcionarán comodidades a sus delicados cuerpos; la "felicidad" les sonreirá nuevamente. ¡Cualquiera se acuerda ya de los tiempos pasados!

Una mansión más se ha abierto a la sociedad selecta. Dos espléndidas almas ofrecen a sus amistades, agradables fiestas, El júbilo de gentes extrañas será un aliciente admirable para disipar la poca pena que existe en nuestro pecho, se dirán los olvidadizos cónyuges, nadie descubrirá nuestro misterio. En sociedad, nadie expresa espontáneamente un afecto; todos "somos" cultos y decentes; mas todo llega a saberse... ¿Quién se atrevería a dudar del honor de una familia, que diariamente se distrae con próceres y marquesas? La señora de la casa, joven y "buena", mira con inocencia y "habla" de limosnas; el "señor", no va a casino alguno y lee periódicos serios; la servidumbre, hace aquello que la ordenan sus "respetables señores..." Si la mujer que tutea a la encopetada dama, quisiera confiar a una amiga de la casa el secreto que sus manos heladas enterraron en un triste edificio, pronto se emborronaría el brillo del escudo que ostenta la rica pareja; pero el honor de ésta—el suyo, como es pobre, no la importa gran cosa estar sin él—impónela silencio. ¡Cuántos honrosos títulos están hechos de vilezas ignoradas, sin que la sociedad descubra las víctimas de aquéllos, para enseñar al mundo lo frágil que es una falsa grandeza...!

VIDAL FERNÁNDEZ.

¡¡¡TOROS, TOROS!!!

¡Y decían que no iba a haber toros! Los municipales dicen que si, lo han acordado y lo vocean; han tocado al flaco al pueblo y por eso vocean; pero no vocean todo lo que hacen mal.

Los ganaderos vocean también; están encontrados unos con otros; todos quieren darlos y cobrarlos, cuando?

Días pasados salió de esta para comprar ochenta toros, ¡ochenta! el industrial don Angel Mayoral y se encaminó hacia la dehesa en que tiene don Emilio de Gallegos la ganadería de toros de casta.

Dicen que se traerá lo mejor de lo mejor que se ha criado.

Solo el pensar en tantos toros da miedo, ¡cuidado que pueden dar cornadas!

Y nos aseguran que tiene más de otros tantos, y además 70 u 80 vacas de Terrones que son de primera de primera.

Pero señor Mayoral, que son muchos cuernos.

Lo único que me consuela es que no son todos para aquí, sino que les tiene contratados para varios pueblos, así que no es solo Medina la que celebra fiestas bárbaras.

Estoy casi viendo que si don Angel los da aquí, de seguro que regalará alguna vaca y tendremos entonces que decir para cambiar el nombre de la fiesta, grandes corridas de Gallegos con Terrones.

No está mal; no, al menos no asusta como decir corridas de novillos.

¡Y creíamos que no iba a haber toros! ¿Que le parece señor García García? ¿Les habrá?



Nada tan hermoso como las escenas íntimas del hogar. Pasan, sin embargo, y apenas si queda el recuerdo borroso de lo que fueron. ¡Dichoso quien en años venideros pueda

evocar la felicidad del pasado con lindas fotografías KODAK!

Vd. puede hacerlo con sólo adquirir un Kodak Autográfico.

Hay Brownies para los niños, desde Ptas. 21,50

y Kodaks Autográficos para los mayores, desde Ptas. 59.

Para detalles y demostraciones HONORIO ROMÁN PADILLA, 27.—MEDINA DEL CAMPO

CAMIONES-OMNIBUS NACKE

Grandes ventajas por tener amortiguadores en todos los mecanismos sensibles, mínimo de rozamiento, silenciosos, motor completamente blindado, magneto Bosch, carburador Pallas.

Precios módicos

Entrega inmediata

Maquinaria industrial, Herramientas, etc.

PRESUPUESTOS Y CATALOGOS FACILITA
OSCAR STEIN

MADRID. - Puerta del Sol, 3

Apartado de Correos, 12.100.

Teléfono, 3.272.

Telegramas, MESSAMT

CRONICILLAS

MEDINA AL DÍA

En la sesión pasada se levó el programa de festejos para las próximas ferias. El público invadía el salón de sesiones por que se había corrido la voz de que no había novillos. En el momento que oyeron leer el programita y que no se habían suprimido los cuernos se desalojó el salón y quedó como en las demás sesiones.

Por lo visto lo que al pueblo le interesa es que haya novillos y el que cumplan o no su obligación los municipales le importa un pito.

¡Bravo! ¡Estamos hechos unos hachas! ¿Que no hay dinero en el Ayuntamiento? ¿Que no se hacen reformas en Medina? ¿Que en los demás pueblos el progreso camina con pasos agigantados y aquí no?.. ¡Qué nos importa eso teniendo treinta novillos en nuestras fiestas!.. (algún nombre hay que darlas).

Uno de los festejos más simpáticos es sin disputa alguna, el de "La Cabalgata".

Bellísimas jóvenes de la alta están aprendiendo a montar en el cuartel del Marqués de la Ensenada, con el fin de figurar en ese festejo.

Para eso todas se prestan; más cuando se las habla para que cooperen a funciones de teatro a beneficio de cualquiera necesitado, entonces ¡magras!

Con motivo de haber sido el lunes la víspera de la festividad de Santiago, se celebraron solemnes fiestas religiosas. Después se organizó una verbena que duró hasta las altas horas de la madrugada. Lo que se echó de menos fué la banda, que la sustituyeron por el clásico organillo.

El buen humor y el arrastre de pies fué continuo y las bellas vecinas de aquel barrio hicieron los honores a los que fueron a disfrutar de su verbena.

Al siguiente día hubo dos asaltos y dos bailes que se vieron muy concurridos.

Nada... aquí el que se aburre es porque... quiere.

Hemos tenido el gusto de ver en un gran rotativo madrileño la protesta hecha por nuestro municipio para que rebajen nuevamente las 1000 beatas mensuales, con que nuestros dignos representantes en el Congreso, se han servido obsequiarse.

¡Bravo por nuestro Ayuntamiento! ¡Y luego dirán que no hay energías, cuando protestan de eso, son capaces de reunirse casi todos los concejales en sesión, y si les apuran un poco hasta

de suspender los novillos ¿verdad señor Alcalde? Solo que no quieren, pero no por falta de energías.

Nos comunican (aunque no lo creemos) que para las próximas ferias se inaugurará un urinario subterráneo con agua, lavabos, salón de fumar, de espera y hasta de limpiabotas. Para utilizar sus servicios habrá que recoger en el Ayuntamiento un vale como cuando el aceite de tasa y sacando diez vales de una vez regalarán una moto con sidecar. El precio del vale será de 20 ocos de baye.

¡Claro que esto no deja de ser tan cuento como el que nos endosó nuestra primera autoridad en la toina de posesión del cargo!

Corren rumores de que el aparato que vendrá a realizar los vuelos en las próximas ferias, no cobrará ni cinco al Ayuntamiento pero que para realizarse la fiesta de la aviación tienen que embarcar lo menos 60 individuos y cada viaje costará 50 chirlas.

—¿Y no viene no siendo en esa forma?

--Pues ¡estamos aviados..!

ARTAGNAN.

NUESTRA CASTILLA

POETAS CASTELLANOS ZACARÍAS ILERA MEDINA

No le conozco personalmente y poco por su obra. Sé que es vallisoletano; pero, no habiendo yo vivido en Castilla hasta ahora, mis relaciones en esta tierra son tan escasas que no he podido obtener, y por tanto no puedo dar a conocer, ninguna noticia referente a la personalidad de tan notable poeta, seguramente uno de los mejores en la pintura de este viejo y noble terruño, tan calumniado y al que tan poca justicia se hace.

¡Y tan poca! Pero, ¿cómo se ha de juzgar con acierto lo que se desconoce? Un hombre ilustrado de Medina, el doctor Ramón Velasco, se admiraba recientemente, con motivo de su visita a Portugal, de las bellezas naturales, agradable carácter de los portugueses, de la urbanización de las ciudades y del progreso general de la vecina república y mostraba su extrañeza por el desconocimiento en que de ella viven la mayoría de los españoles.

Y, ¿cómo quiere usted, doctor amigo, que se conozca a Portugal si no nos conocemos a nosotros mismos, a nues-

tro propio país, al suelo en que nacimos? En un país donde se viaja poco, pues con raras excepciones, solo lo hacen los viajeros de comercio, las cupletistas y los toreros, donde el nivel de cultura general es muy bajo, donde ni los desocupados leían (ahora se empieza a leer algo) ¿qué idea se puede tener del suelo en que se vive y de sus hombres de mérito en todos los aspectos?

Es un tópico bien manoseado pero de gran exactitud, que la erudición española, salvando, como es natural, las excepciones, está concentrada en el conocimiento de los toros, de cuanto se refiere a esa fiesta inhumana y a los toreros, y fuera del redondel de la plaza, el español se halla en densas tinieblas.

Debemos saber, pero no lo sabemos, que en España hay sabios, ingenieros, inventores, artistas, etc., etc.; hay hermosas urbes modernas semejantes a París y Viena y viejas ciudades como Nuremberg y Florencia; hay museos y bibliotecas que nada tienen que envidiar; hay una riqueza enorme en obras de arte maravillosas; hay insospechadas bellezas por todas partes, naturales, arquitectónicas; por doquier se ven páginas de la historia de varias civilizaciones, puentes, castillos, acueductos, catedrales; hay bosques y selvas como en Alemania, montañas como en Suiza y el Tirolo; pasos o cañones como el Colorado y de las Animas en los Estados Unidos; paisajes risueños como los de Italia, agrestes como los de Escocia; regiones de nieve perpetua y de clima cálido; vegetación norteña y tropical, pinos, palmeras y limoneros, frutos y flores como en un edén...

¿Y quién conoce tanta maravilla, belleza tanta? Unos pocos, los demás viven tranquilos sumidos en quietud nirvánica y en el más cómodo vegetar; carentes de ese ansia espiritual que eleva al hombre, creen que fuera de las colinas que cierran el valle donde viven no hay más que el desierto infinito... Inconscientemente proceden como el poeta que decía:

¡Dichoso el que no conoce
más río que el de su patria!
y duerme anciano a la sombra
do pequeñuelo jugara.

y pasan su vida simple en la antesala
del Limbo...

NOISELESS

La mejor máquina de escribir. La única silenciosa. La más perfecta de todas las marcas. La que tiene adelantos hasta ahora desconocidos. Es una máquina tan sólida y tan perfectamente construida que sin alteración alguna se adapta a todas las pulsaciones.

No comprar máquina sin antes ver la
NOISELESS

Informes: MARTIN PEREZ

Rafael Giraldo, 5.—Medina del Campo

Ese desconocimiento, esa falta de intercambio espiritual y de relaciones es causa del bajo nivel de nuestra cultura; además, de ese desconocimiento nace el espíritu de kábila que forma la base de nuestro carácter y hace que, sin haberse nunca visto ni tratado, el andaluz odie al catalán, el catalán al castellano y así sucesivamente y nos denigremos, despreciemos y aborrezcamos los hijos de una misma madre, España la sin par.

El día que nos conozcamos no nos odiamos y se hará justicia por todos a las nobles y hermosas regiones que forman la península ibérica, que a la vez forma parte de un planeta todos cuyos habitantes deben ser hermanos y lo serán el día que la cultura les eleve hasta el plano en que el hombre, por su superior inteligencia, debe vivir.

Perdónese me la digresión y volvamos a nuestro poeta castellano, tan notable como desconocido.

Ferrari, en el prólogo que puso al libro de Ilera Medina, *Anapolas*, publicado hace quince años dice:

"Toda la vida campesina, con su agreste y montaraz perfume, con su sabia vivificadora, vista a través de un temperamento de artista y pensador, en forma pura y acendrada, no reñida con la franqueza y sinceridad más valientes, está allí. Se contempla la infinitud de nuestras llanuras castellanas, abismándose en ella, se siente el vaho tónico de los ganados trashumantes, se aspiran las emanaciones salutíferas de la madre tierra, se deleita el oído con la charla entrecortada de mozas y de mozos que consiguen ahogar el eterno monólogo de la fuente junto a la cual parlotean a su sabor, depuesto el cántaro pesado y enlazadas las manos en éxtasis divino e interminable".

Otro crítico, el malogrado Nombela y Campo, saludaba la aparición de Ilera Medina con alentadoras frases de encomio y decía que el poeta vallisoletano aportaba a nuestra lírica el vistoso follaje de una inspiración ingenua y fogosa, agitado por los lozanos sentimientos de un alma tierna y entusiasta. Sus versos flúidos, adornados con gentiles imágenes, revelan la exuberante salud de un corazón castellano y de una fantasía legítimamente campestre.

Esto se hace largo; permitidme presentar al poeta, a aquellos que no le conozcan, con una preciosa composición, llena de gracia y de realismo, de sencillez y naturales bellezas, comparable a las más encantadoras páginas de la *Evangelina* de Longfellow.

J. M. PÉREZ.

CERA "SOL"

Preparada para pisos de madera y baldosín, muy superior y precio económico. Cepillos y escobones para lustrar suelos. Esponjas, gamuza y lejía.

Ventas: Droguería de Anastasio Bello, Padilla, 2.

Talleres Gráficos

Fco Roman
Medina del Campo

Fábrica de Sellos de Caucho
Fábrica de Bolsas de Papel

EL HILANDERO

Ruge el viento, cae la lluvia lentamente, suena el agua, *traclelean* las madreñas por las losas y se escuchan los cencerros y las zumbas (de las vacas).

Frio intenso se difunde por la aldea solitaria, y descienden de las cimas al deshielo los aludes que revientan en salvaje carajada.

Silba ronca la ventisca por las cumbres y las alzas, y voltea por los valles y los montes, congelando los arroyos tapizados por la escarcha.

Duerme el río, que semeja culebrón lleno de escamas, bajo témpanos de hielo calla oculto, cual un monstruo revestido con quimérica coraza.

Tiempo propio de huracanes, de ventiscas, de nevadas, estación en que los campos yacen muertos y en las crestas de los montes reverberan locas albas.

La cocina tiene escaños que rodean la fogata, dos morillos que sostienen secos troncos y los llares suspendidos de la amplísima campana.

Es la noche tenebrosa, decembrina, noche helada, y en el cálido hilandero las mozuclas rien locas escuchando de sus novios (dulces charlas).

Hilan, hilan con las ruecas y los husos blanca lana, rubio lino que retuercen con los dedos, mientras miran amorosas, mientras rien, (mientras cantan).

Rien, rien de un coplero vagabundo las tonadas, que recita conmovido, quedamente, dulcemente, sus pesares, sus tristezas, (sus nostalgias).

Y no entienden del poeta los decires, las palabras, ni los sonos armoniosos de sus trovas, que semejan dulces ritmos plañideros (de una gaita).

Una sola, de ojos verdes, le contempla embelesada, se descuida, cae el uso de sus manos, y el coplero lo recoge y acaricia una esperanza.

Que es costumbre de las mozas en los pueblos de la Omaña, dar abrazos a los mozos que recogen antes que ellas, algún huso que rodase (por sus faldas).

El poeta fué dichoso; por primera vez un hada puso mieles en su frente soñadora, castos besos que endulzaron la amargura de su alma.

El coplero de la aldea silenciosa y solitaria se extasia contemplando a la mozucla de ojos verdes, soñadores, y a su choza (la acompañaña).

Y la dice cosas hondas, cosas tiernas, cosas gratas, sus anhelos, sus sentires, sus quererres, y la cubre, complaciente, jubiloso, con (su manta).

Mientras silba y ruge el viento cae la lluvia, suena el agua, *traclelean* las madreñas por las losas y se escuchan los cencerros y las zumbas (de las vacas).

ZACARÍAS ILERA MEDINA.

CARIDAD

Suscripción a favor de la viuda e hijos de Andrés Sánchez, fallecido en Zamora, quedando a su familia en situación precarísima.

EN MEDINA

Don Nicolas Ruiz..... 5, —
• Félix Martín (albañil).... 5, —
Suma... 446,75

SESIÓN MUNICIPAL

Preside el Alcalde, asisten los señores capitulares Inigo, Fernández Araoz, Velasco Pérez, Muela, Polite, Casado, López Sánchez, García y Fernández Molón.

Después de leída el acta y aprobada la de la sesión ordinaria anterior, fué leída el acta de la extraordinaria del día 24 de julio que se celebró a las 12 con asistencia de diez señores ediles, los que protestaron del aumento de dietas a los Diputados a Cortes, comunicando ésta protesta al Jefe del Gobierno y periódicos de gran circulación.

Seguidamente se entra en el orden del día.

Pliego de condiciones para el atalancado.—Fué leído íntegro y con el informe adicional el Ayuntamiento abona quinientas pesetas. (Entra el señor Remiro)

Fué designado para presidir las subastas de novillos y atalancado el señor García.

Se nombró al señor Vega como delegado para nacer el ingreso de mozos en caja.

Fueron concedidas licencias para obras, a don Agustín Alonso Quiroga para arreglar la fachada de su casa en la parte de la calle Rafael Giraldo y otra a don Eugenio Díaz para abrir un hueco de puerta en una tapia en el callejón de Isabel la Católica.

Se acordó desestimar la petición que hace don Francisco Nieto por referirse en parte a la fachada y estar sujeta a línea la casa que pensaba transformar.

Pusieron como tipo para la venta de los muladares el de dos pesetas el carro.

LA VIENA

Gran Fábrica de pan de lujo

DE LUCIO CUADRADO

Montada con los últimos adelantos

Esta casa elabora exclusivamente pan fino, como bollos, Viena legítima, Mascota, Ensaímadas, etc.

Especialidad en pan para bocadillos y torrijas.

Para bodas, banquetes, etc. gran variedad de dibujos y lujosa presentación.

Servicio a domicilio con gran prontitud.

Los domingos por la tarde se sirve ensaimada caliente.

Venta al por menor, encargos y avisos: Kiosco de la Plaza Mayor.

Garage Hispano

Carretera de Madrid, 14 Medina del Campo Teléfono número 143

Caller de Reparaciones de toda clase de Maquinaria Soldadura autógena

Automóviles de alquiler

Bandajes macizos y Neumáticos - Grasas - Gasolina Aceites - Accesorios

Motores "Gardner" a gas y a gasolina

Instalaciones - Bombas

Motores y Material eléctrico

VENTAS

Un carro de varas montado en muelles, tiene toldo y comedor, se vende enganchado o sin enganchar. También se venden separadamente un macho y arreos.

Pasó a la comisión para su estudio si procede o no el talar por completo el chopal.

A los comerciantes se les concedió el que pongan muestras en las fachadas de las tiendas, con la condición de tener que estar adosadas a la pared.

El señor Fernández Molón dice a la presidencia que en un periódico se trata despiadadamente a la Corporación y que para tratar del asunto pide se haga en sesión secreta por afectar al decoro de todos.

Así se aprueba y pasa a reunirse en sesión secreta.

COMENTARIOS

El 24 de Julio celebró sesión extraordinaria la Corporación y el 24 de Julio debió de celebrarse la sesión ordinaria que se celebró ayer. Si los concejales acudieran a las sesiones se hubiera ahorrado la extraordinaria y el papel que en el libro de actas se gasta. Bien que los diputados no cobren más, pero que nosotros gastemos menos tiempo y papel en balde.

Nos leyeron el pliego de condiciones para el atalancado y me parecen muchos números, muchas obligaciones y pocas pesetas; como no reduzcan obligaciones o aumenten pesetas mal van andar.

Cumpliendo los ediles con su obligación debieron de poner el arreglo de puertas y todo lo demás a cargo y por cuenta de don Amado Fernández Molón.

Este señor, con una frescura que pasma, nos dijo en la anterior sesión que si las puertas de los toriles y calles están malas es por que no han cumplido el contrato los arrendatarios y como ha sido estos cuatro años alcalde el señor Fernández Molón, nadie más que él es el culpable y por lo mismo el que de su cuenta debe pagarlas.

Protestamos de dietas y dejamos se lleven otros las pesetas que valiera el arreglo, pero lo uno es político y lo otro administrativo.

Así que ya saben ustedes quien debe arreglar las puertas y demás cosas del toril y cerramiento de calles, este es don Amado Fernández Molón, que él mismo ha dicho que no cumplieron los contratistas y él no los hizo cumplir.

J. R. P.

EN LA ESTACIÓN DEL FERROCARRIL

Ayer ingresaron en la cárcel de este Partido como presuntos autores de un delito de violación, Diego Cañete Palomares, de 27 años de edad, soltero, natural de Ibros (Jaén); Patricio de la Puente García, de 29 años, casado, natural de ésta y Francisco López González, de 21 años, casado, también vecino y natural de esta. Los tres son mozos de estación.

La víctima fué María Rodríguez Villarroel, de 36 años, viuda, de oficio sirvienta, natural de Castronuño.

Según informes a la María la sacaron con engaños de la estación y la llevaron vías adelante hasta cerca del Adajuela donde fué arrojada por el terraplen, abusando entonces de ella de forma salvaje.

A los gritos de ésta infeliz acudió el agente señor Calvo que se hallaba de servicio en la estación y detuvo a los delincuentes conduciéndolos a la inspección.

El juzgado instruye las diligencias oportunas.

Cuando los tres empleados del ferrocarril se llevaron a María, estaban de servicio y hubieron de abandonarle para conseguir sus miras.

Ya no es solamente el poco celo en el servicio sino que se llega a la parte personal, falta de respeto, al ultraje, deshonestidad y abuso.

A este paso no se podrá entrar en la estación del ferrocarril,

NOTICIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa del conocido industrial, fabricante de pan de Viena, Lucio Cuadrado.

SE NECESITAN

CHICO sabiendo escribir con buena letra para auxiliar contabilidad, y MU-CHACHA sabiendo escribir y entendida en moneda para cajera.

Daran razón en la dirección de este periódico.

Inútil presentarse sin buena información.

Angel Caballero

Taller de Máquinas de escribir Academia Mecanográfica

Garantía absoluta

Abonos de conservación y limpieza mensual

Paseo de Zorrilla, 34, Valladolid

AVISOS EN MEDINA:

Mariano Caballero, Parador de la Rinconada (Guiado con los mecánicos desconocidos)

Bebed el Vino de Rioja "España"

Argimiro Espiga - San Asensio (Haro)

Representante en Medina del Campo: Hijos Mestre

BANDA MUNICIPAL DE MÚSICA

PROGRAMA QUE EJECUTARA
HOY JUEVES 27 DE JULIO

- 1.º La cantinera de los legionarios.—Pasodoble.
- 2.º Eola.—Vals.
- 3.º Entre nous.—Mazurka.
- 4.º La perfecta casada.—Fado.
- 5.º Número 13.—Jota.
- 6.º Nobleza y caridad.—Paso doble.

¿HAY LADRONES?

Fatal fué el día 24 en el ferrocarril. En otro artículo hablamos de casi una catástrofe, en este de una sustracción de mercancías.

En dicho día 24 fueron sustraídas de uno de los muelles de esta estación unas botellas de anisado o escarchado.

Los ladronzuelos fueron dos niños de 12 y 13 años, (pronto empiezan la carrera); pero resultó que no se las bebieron ellos por que entonces habrían estado y si que las vendieron, al menos dos.

Un agente del servicio de Vías y Obras, al que por lo visto no le parecían caras, compró a los raterillos dos botellas en 50 céntimos cada una, ¡vaya precio! así se puede hacer cualquiera almacenista pero no las pudo beber porque las botellas fueron puestas a disposición del Juzgado.

Mucho corte tienen ahí los del Cuerpo de Vigilancia, por que siempre está faltando algo en esta estación, y por si les sirve de estímulo les felicitamos por este servicio, que, como se vé, no es el delito solo falta de unos chicos y si que hay también aprovechados que con la falta de los chicos se lucran ellos.

Este aprovechado es un empleado de la Compañía y como lo compró en un precio irrisorio, debió suponer que la mercancía no era bien adquirida, así

Por haber hecho grandes compras, desde hoy rigen en "LA PARRITA" los siguientes precios para materiales de construcción de edificios:

- Yeso, saco de 40 kilos . . . 1,50 ptas.
- Cal blanca, los 46 kilos . . . 3, — "
- Baldosa de barro 1.º, el ciento 17, — "
- " " " 2.º, " " 14,75 "
- Cañizos para techos con clavazón, el metro cuadrado. 0,65 "
- Cemento "Cangrejo", saco de 50 kilos 7, — "
- Cemento belga 1.º, el saco . . . 8, — "
- Cemento Corona, el saco . . . 6, — "

Además de estos materiales, en dicho establecimiento encontrará el público todos los demás propios de la construcción a precios ventajosos.

Al mismo tiempo pongo en conocimiento del público que ha dejado de pertenecer a mi sucursal Orenco Gago, el cual cesó en los trabajos en esta casa ya hace algún tiempo, quedando solamente representado por don Pedro García Álvarez Plaza Mayor, Comercio de Tejidos. Central: FRANCISCO PELEZ ENTISNE Eusebio Giraldo, 2.—Medina del Campo Teléfono 84.

que por lo mismo parece ocultador o cómplice, pero al fin, algo parte en este asunto.

Así se defiende a la Compañía.

Nos pueden decir ¿quien permitió la entrada al recinto ferroviario a esos dos cacos? ¿Qué misión tienen los agentes ferroviarios que se titulan guardas y no vigilan e impiden la permanencia en la estación de personas completamente ajenas al servicio? ¿No conocen el reglamento de policía y el de patios de esta estación? Si no los conocen no pueden ser agentes de la Compañía y si les conocen tienen la obligación de cumplirlos y hacerlos cumplir.

Este es un caso que indica negligencia, ignorancia o incuria o todo a un tiempo.

Es salado que en unas tres horas que estuvo desprecintado el vagón desaparecieron doce botellas, de las cuales los chicos dicen se llevaron siete, otra apareció llena de agua y las otras... ¿Y las otras donde están?

¿Hay ladrones?

CULTOS

EN LA CAPILLA DEL ASILO DE ANCIANOS DESAMPARADOS

El día 29 de julio se celebrará en la Capilla de las Hermanitas de Ancianos Desamparados fiesta en honor de su protectora Santa Marta.

Por la mañana a las nueve y media habrá misa solemne con exposición de S. D. M.

Por la tarde a las seis y media exposición, rosario, novena y sermón que predicará el Sr. Dr. don Francisco Murillo.

Todos los que visiten en ese día dicha Capilla, ganarán indulgencia plenaria.

CARBONES MINERALES

en el almacén de hierros y ferretería de

Carlos Iñigo

Calle de Gumazo, 18 Teléfono número, 13

por ser los de más riqueza calórica y más económicos.

PRECIOS EN PESETAS POR QUINTAL DE 46 KILOS

- Cok metalúrgico 7, —
- Cok de pila 4,75
- Galleta lavada 5,75
- Ovoídes Santa Lucía 5, —
- Ovoídes corrientes 4,50
- Garbancillo de Orbó para herreros. 5,75
- Hulla para herreros 5, —
- Despacho a domicilio. Peso garantizado.

VENTA

De la casa número 18 de la calle del Almirante, propiedad de los herederos de don Celedonio Cabrero.

do'informes: Capellán de Agustín Maglénas, Marqués de la Ensenada.

"LA PARUCA"

FABRICA DE HARINAS POR CILINDROS EN POZALDEZ

Molino de piedras maquilero para trigos y piensos

Se muele a toda hora que vaya el cliente con todo esmero y economía.

Apartado de Correos núm. 12

MEDINA DEL CAMPO

PASATIEMPOS

DIÁLOGO CHARADÍSTICO

Remitido por un viajante.

—Oye tú, todo. ¿Qué esto que tienes en este *dos quita*?

—Pues una cosa para cuando me veo alguna *dos cuarta*.

—¡Caramba! ¡Que *todo* eres! Y ¿es *dos tres*?

—No; no es *dos tres*.

—Pues si es bueno compraré yo también esa cosa; será inofensiva, por su puesto?

—Completamente; al principio *un dos algo*, pero nada más.

—Vaya, adiós, *todo*, que sabes más que Lepe.

Solución en el número próximo.

Solución a la churada anterior: ALMANAQUE.

Cafés de marca, empaquetado y a granel

Representante: JOSÉ ROMAN LARA

MERCADOS

MEDINA DEL CAMPO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. — 72

Cebada id. 70 lbs. a rls. — 38

Centeno id. 90 lbs. a rls. — 50

Algarrobas id. 94 lbs. a rls. — 64

Tendencia del mercado, sostenida.

Tiempo bueno.

Estado de los campos en recolección.

HARINAS

Harina extra 100 kls. a pts. 56 57

de 1.ª 100 . a . 54 55

de 3.ª 100 . a . — —

Tercequilla 100 . a . — —

Salvados 100 . a . — 27

Datos suministrados por "La Paruca"

fábrica de Harinas, Pozaldez-Medina.

OTROS ARTICULOS

Aceite Sierra, arroba a rls. 92.

andaluz, a 90 1/2.

Jabón blanco de 1.ª a 70.

Pinta castaño de 1.ª a 48.

Sal gruesa a 33.

Azufre sublimado flor de 1.ª 100 kilos a pesetas 50.

Nitrato de sosa de Chile 15-16 por 100 a 55.

Sulfato de cobre a 98.

Cloruro de potasa a 45.

Superfosfato de cal 18-20 por 100 a 17,50

VALLADOLID

CEREALES

Trigo 90 libras a reales — 74

Cebada 70 . a . — 40

Centeno 90 . a . — 48

Algarrobas 70 . a . — 63

Yeros 44 . a . — 70

Avena 25 kilos a . — 29

HARINAS

Harina selecta . . . 100 kls. a pts. — 56

buenas . . . 100 . a . — 53

corrientes. 100 . a . — 52

2.ª buenas. 100 . a . — 51

Tercequilla superior. 100 . a . — 35

Cuarta superior . . 100 . a . — 21

Comidilla 100 . a . — 18

Salvado de hoja . . 100 . a . 22 23

Tendencia del mercado, floja.

ARÉVALO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. 72 73

Cebada nueva id. — lbs. a rls. — 34

Cebada vieja id. — lbs. a rls. — 38

Centeno id. — lbs. a rls. — —

Algarrobas id. — lbs. a rls. — 66

Habas id. — lbs. a rls. — 64

Patatas arroba, — lbs. a rls. — 14

HARINAS CON ENVASES

Harina de 1.ª plus. 100 kls. a pts. — 57

2.ª 100 . a . — 56

3.ª 100 . a . — 55

Comidilla 100 . a . — 31

Salvados 100 . a . — 34

hoja 100 . a . — 24

LANAS

Lana sucia arroba, pesetas — 12

Limpia merina — 19

Tendencia del mercado, el trigo en alza.

Datos suministrados por don Félix Fernández Frontela, administrador de Loterías, comisiones y representaciones.

NAVA DEL REY

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. 71 72

Cebada id. 70 lbs. a rls. — 37

Centeno id. 90 lbs. a rls. — 48

Algarrobas id. 90 lbs. a rls. — 62

Lentejas id. — lbs. a rls. 100

Harina de 1.ª arroba, a rls. — 25

2.ª a rls. — 24

Vino blanco cántaro, a rls. — 44

tinto a rls. — 36

OLMEDO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. — 73

Cebada id. 70 lbs. a rls. — 37

Centeno id. 90 lbs. a rls. — 49

Algarrobas id. 94 lbs. a rls. — 62

HARINAS

Harina de 1.ª . . . 100 kls. a pts. — 58

2.ª 100 . a . — 56

3.ª 100 . a . — 54

Comidilla 100 . a . — 20

Salvados panadero 100 . a . — 21

Tercequilla 100 . a . — 34

Hoja 100 . a . — 23

Tendencia del mercado, indecisa.

Tiempo bueno.

Estado de los campos, en plena recolección.

Datos suministrados por don Jorge García, Fábrica de harinas, La Isabelita.

PEÑARANDA

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. — 69

Cebada id. 70 lbs. a rls. — 34

Centeno id. 90 lbs. a rls. — 49

Algarrobas id. 94 lbs. a rls. — 64

HARINAS

Harina de 1.ª . . . 100 kls. a pts. — 56

2.ª 100 . a . — 54

3.ª 100 . a . — 51

Comidilla 100 . a . — 24

Salvados 100 . a . — 22

Tendencia del mercado, firme.

Tiempo bueno.

Estado de los campos, mejorando.

Datos suministrados por la Viuda de Martín Marcos.

Imp. F. Román, Medina del Campo.



La Unión y El Fenix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios :: Seguros sobre la vida :: Seguros de valores
Seguros contra accidentes :: Seguros marítimos

Oficinas en Valladolid d. Claudio Moyano, núm. 2, pral.

Agente en Medina del Campo: DON FERMINVEGA